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Antrag: Fernwärme - sinnvolle Alternative zu Gasetagenheizungen

Viele Mehrfamilienhäuser im Stadtgebiet sind mit Gasetagenheizungen ausgestattet. Deren 
Austausch zugunsten nichtfossiler Energieträger erfolgte bislang vor allem mit Blick auf den 
Klimaschutz. Mittlerweile ist er aber auch geboten, um nicht länger die Kriegsmaschinerie 
eines Staates zu finanzieren, der sich weder an die Allgemeinen Menschenrechte noch an das 
Völkerrecht hält.

Viele Eigentümerinnen sind vor dem Hintergrund des Klimawandels und des Ukrainekrieges 
an einer alternativen Wärmeversorgung interessiert.

Als Alternative kommt grundsätzlich Fernwärme in Betracht. Das Femwärmenetz ist in 
Nürnberg schon gut ausgebaut. Zudem hat die Fernwärme das Potential, zukünftig noch stärker 
durch Emeuerbare Energien gespeist zu werden. Allerdings sind gerade Nebenstraßen oft nicht 
erfasst. Um den Anschluss an die bestehenden Fernwärmeleitungen zu ermöglichen, sind 
jedoch bisweilen nur kurze Strecken zu überwinden.

Aus diesem Grund stellen DIE GUTEN folgenden Antrag:

Die Verwaltung prüft,

• wie viele und welche Haushalte kurzfristig innerhalb der kommenden Monate an das 
bestehende Femwärmenetz in Nürnberg angeschlossen werden können?

• wie hoch neben dieser kurzfristigen Perspektive das Potential der Femwärmeversorgung 
in Nürnberg ist, d.h. welche Ausbauschritte in mittel- und langfristiger Hinsicht möglich 
sind?

• welche organisatorischen Anpassungen erforderlich sind, um kurzfristig eine möglichst 
große Anzahl von Haushalten an das Femwärmenetz anzuschließen?

• Schließlich gibt sie für die genannten Maßnahmen Kostenschätzungen ab und erläutert 
Finanziemngsmöglichkeiten.

Mit freundlichen Grüßen


